

MINUTA REUNIÓN CON ALCALDE Y CONCEJALES DE LA COMUNA DE ILLAPEL

Fecha: lunes 31 de marzo de 2025

Hora: 16:30 horas

Lugar: Auditorio de la Escuela Juan Carrasco Riesco de Illapel

Consejeros participantes: 14 consejeros regionales

Desde el GORE participaron: Jefe DIPIR, Sr. Danilo Tapia y Jefe Dpto. de Programas y Proyectos, Sr. Pedro Barrios.

Desde la municipalidad: El Alcalde de la comuna de Illapel, Sr. Denis Cortés Aguilera y los Concejales, Janet Araya, Eduardo Cortés, Ricardo Castillo y Maximiliano Bravo.

Objetivo de la Reunión: Analizar en conjunto cartera de iniciativas financiadas con recursos del Gobierno Regional y que se encuentren en ejecución, las iniciativas nuevas priorizadas pero sin recursos e iniciativas nuevas de interés del municipio.

RESUMEN DE LA REUNIÓN

Es importante señalar que el alcalde resaltó que dicha cartera cuenta con bases sólidas toda vez que Illapel tiene distintos instrumentos que lo avalan:

- PLADECO aprobado.
- Plan regulador comunal aprobado
- Plan estratégico municipal “el Illapel que queremos”
- Plan de movilidad urbana

Así también se refiere a los EJES DE GESTIÓN:

- Seguridad pública: abordado con recursos municipales, y actualmente con un proyecto de Adquisición de móviles para seguridad pública. En revisión GORE.
- Educación (pro municipal): destacándose las iniciativas de mejoramiento en Liceo Politécnico Pablo Rodríguez Caviedes.
- Salud: Estaciones Médico Rural – CESFAM – Postas Rural

Respecto de la cartera de proyectos, se informaron los estatus y montos asociados de los siguientes proyectos:

- En licitación:
 - Conservación edificio consistorial
 - Acceso a cementerio municipal
 - Mejoramiento multicancha Cuzcuz
 - Mejoramiento espacio público Gabriela Mistral
 - Mejoramiento plazoleta Mallacura
 - Mejoramiento plaza paseo central

- Con convenio pendiente:
 - Reposición Liceo Politécnico
 - Mejoramiento Cancha de Fútbol Santa Virginia
 - Plaza de abastos
- En formulación:
 - Adquisición de buses para transporte escolar
 - Adquisición maquinarias municipales para servicios comunitarios
 - Electrificación rural Lanco Alto
 - Mejoramiento y habilitación de planta de tratamiento de aguas servidas, Villa Renacer.
- Cartera futura considera las siguientes áreas: conectividad, saneamiento, vivienda, recuperación espacios públicos.

Es importante señalar que los proyectos analizados en profundidad fueron la Reposición Liceo Politécnico y Plaza de Abastos, los cuales luego fueron visitados. Se plantearon inquietudes tales como el financiamiento, su viabilidad técnica y social.

MINUTA VISITA EN TERRENO DE DIVERSAS OBRAS COMUNAS ILLAPEL

Fecha: martes 1 de abril de 2025

Hora: Entre las 09:00 y 11:30 horas

Desde el GORE participaron: Jefe DIPIR, Sr. Danilo Tapia y Jefe Dpto. de Programas y Proyectos, Sr. Pedro Barrios.

Desde la comuna de Illapel: El Alcalde de Illapel, Sr. Denis Cortés Aguilera y algunos Concejales, además nos acompañaron dirigentes y dirigentes de la Plaza de Abastos.

Objetivo de la visita: Conocer in situ los avances y resultados de distintas obras, además de futuras obras de interés del municipio.

1. PLAZA DE ABASTOS ILLAPEL

El alcalde realizó un breve resumen de la situación acontecida en la Plaza de Abastos luego del mega incendio ocurrido el pasado 13 y 14 de junio de 2024.

Se realizó una breve visita a los locatarios y locatarias de la plaza, corroborando su habilitación, con la instalación de módulos con cortinas metálicas, otros sin cortinas y otros locatarios aún con toldos y también instalación de exhibidores. Por lo anterior, es urgente apurar la ejecución del proyecto financiado por el Gobierno Regional "ADQUISICIÓN DE EQUIPOS PARA PLAZA DE ABASTOS", que se encuentra actualmente en elaboración de convenio y cuyo objetivo es la adquisición del resto de exhibidores y el cierre con cortinas para todos los existentes.

En paralelo, el municipio realizará la instalación de techumbre en los espacios de exhibidores y pasillos para proteger a los locatarios y sus productos de posibles lluvias.

ACUERDO: Se propone solicitar al Gobernador Regional a través de la DIPIR acelerar los trámites administrativos para iniciar pronta ejecución de la iniciativa "ADQUISICIÓN DE EQUIPOS PARA PLAZA DE ABASTOS".

2. MEJORAMIENTO INTEGRAL ACCESO SUR COMUNA DE ILLAPEL

Esta obra fue entregada a la comunidad en agosto de 2024, con una inversión del FNDR por un monto de \$2.771 millones de pesos. El proyecto contempló el mejoramiento del áreas verde, pavimentación de veredas y aceras, construcción de mirador, sombreaderos, luminarias solares, paseo de flora y fauna, letras volumétricas, arbolado con especies nativas, accesos vehiculares, paradero de buses, basureros, dispensadores de agua y tótem informativo.

A la obra solo le falta la instalación de 3 estatuas que ilustran el espíritu productivo de la comuna. Estas obras de artes fueron licitadas 3 veces sin resultado positivo.

3. LICEO POLITÉCNICO DE ILLAPEL

Junto con el Director del establecimiento educacional, la delegación realizó un recorrido por el liceo politécnico, con el fin de conocer las instalaciones y el real estado en que se encuentra la infraestructura del Liceo. Principalmente visitaron los talleres de Mecánica Industrial, Construcciones Metálicas, Electricidad, Explotación Minera y Metalurgia Extractiva.

El Liceo Politécnico juega un papel fundamental en la educación técnica de la provincia de Choapa, siendo el principal establecimiento de educación media técnico-profesional industrial en la zona.

La municipalidad de Illapel presento el año pasado un proyecto de REPOSICION LICEO POLITECNICO, por un monto de \$25.504.349.000 y fue priorizado por el Core en noviembre de 2024. El proyecto está pensado para una matrícula de 1,050 alumnos y contempla 28 aulas, más talleres específicos, gimnasio, comedor, biblioteca, laboratorios, recintos de administración, patios cubiertos, cancha de pasto sintético, entre otras obras.

Actualmente se encuentra a la espera de asignación de recursos y firma del convenio mandato por parte del Gobernador.

ACUERDO:

Considerando,

- Acuerdo Core N° 14593 de fecha 15 de noviembre de 2024 que prioriza la iniciativa denominada Reposición Liceo Politécnico Comuna de Illapel, Código BIP 40006938-0, por un monto de M\$25.460.083, moneda presupuesto 2024.
- El resultado del análisis técnico económico RS otorgado por el Ministerio de Desarrollo Social y Humano de fecha 13 de enero de 2025 a la iniciativa Reposición Liceo Politécnico, Comuna de Illapel.

Se propone:

1. Manifestar la voluntad política de parte del Consejo Regional de apoyar la construcción de la iniciativa Reposición Liceo Politécnico de la comuna de Illapel.
2. Solicitar al ejecutivo del gobierno regional busque alguna alternativa de programación de inversión, a tres años plazo, que permita financiar las obras del proyecto antes mencionado.

4. EDIFICIO EX GOBERNACIÓN PROVINCIAL DE CHOAPA

Finalmente, la delegación conoció el inmueble de la ex Gobernación Provincial de Choapa, que, tras el terremoto del año 2015, el edificio tuvo importantes daños estructurales que afectaron su funcionamiento y posteriormente, el recinto se convirtió en un foco de inseguridad, delincuencia e insalubridad, la cual tuvo que ser intervenida para poder recuperarla.

BBNN procedió a ejecutar obras de cierre para el resguardo de la propiedad, las cuales se concretaron el año 2024.

Respecto a la propiedad del inmueble, hechos los estudios de título, el inmueble pertenece al Registro Civil y al Fisco.

El año 2012 la Dirección de Arquitectura elaboró un Diseño con recursos del FNDR para la construcción de un Edificio Público Provincial del Choapa, el cual no avanzó en su etapa de ejecución y actualmente el diseño se encuentra obsoleto.

En el mismo terreno se encuentra la Casa del Ex Gobernador, la cual fue cedida en comodato al municipio. Actualmente con recursos municipales se están realizando mejoras a la casa, obras de limpieza, pintura y cambio de pisos, con el fin de destinarla a oficinas de la Dirección de Seguridad Municipal.

ACUERDO: Se propone realizar una mesa de trabajo junto al Delegado Presidencial, Seremi de Bienes Nacionales, Municipio de Illapel, Gobierno Regional y Consejo Regional, con el propósito de buscar una solución definitiva o llevar a cabo un proyecto que permita reutilizar las dependencias que hoy se encuentran abandonadas.